
   
  

 
 

 

Niederschrift 

über die öffentliche Sitzung 

des Ortsbeirates Nördliche Innenstadt  

von Ludwigshafen am Rhein 

 

Sitzungstermin: Donnerstag, den 05.05.2022 

Sitzungsbeginn: 17.00 Uhr 

Sitzungsende: 20.35 Uhr 

Ort, Raum: Bürgersaal Nord, Hemshofstr. 46a 

 



Anwesend waren: 
 

  

Ortsvorsteher 
Osman Gürsoy  

SPD-Ortsbeiratsfraktion 
Nikolaus van den Bruck  
Dolly El-Ghandour  
Andreas Bauer  
Georg Bader  

CDU-Ortsbeiratsfraktion 
Wolfgang Leibig  
Olga Papazoglou  
Matthias Heck  

FDP-Ortsbeiratsmitglied 
Friedrich Bauer  

DIE LINKE-Ortsbeiratsfraktion 
Bernhard Wadle-Rohe  

DIE GRUENEN - Ortsbeiratsfraktion 
Gisela Witt-Pieper  

Fraktionslos 
Anita Hauck  

Schriftführer/in 
Sabine Müller  

im Ortsbezirk wohnende Stadtratsmitglieder 
  
  
  
  

  
Georgios Vassiliadis  

Entschuldigt fehlten: 
 

DIE LINKE-Ortsbeiratsmitglied 
Raimondo Scalia  

DIE GRUENEN - Ortsbeiratsfraktion 
Emin Özüak  

FWG-Ortsbeiratsmitglied 
Gabriele Altengarten  
 



Tagesordnung: 
 

 1.  Einwohnerfragestunde 
  
 2.  Bericht Ortsvorsteher 
  
 3.  Vorstellung Parkraumkonzept 

Vorlage: 20224973 
  
 4.  Antrag des Ortsvorstehers 

Beobachtung der illegale Abfallplätze 
Vorlage: 20224978 

  
 5.  Antrag der CDU-Ortsbeiratsfraktion 

Aufwertung des Bereichs um den Spielplatz Welser-/ Blücherstraße 
Vorlage: 20224968 

  
 6.  Antrag der Fraktion Freie Linke im Ortsbeirat 

Zebrastreifen am Anfang Schmale Gasse 
Vorlage: 20224763 

  
 7.  Antrag der CDU-Ortsbeiratsfraktion 

Bericht über Abriss Rathauscenter, Nahversorgung, städtebauliche Entwicklung 
Vorlage: 20224969 

  
 8.  Antrag der Fraktion Freie Linke im Ortsbeirat 

Versiegelung des Bürgersteiges in der Krummlachstraße Nähe Alemi Islam Moschee 
Vorlage: 20224906 

  
 9.  Antrag der CDU-Ortsbeiratsfraktion 

Verlegung des Stadtteilschildes auf dem Europaplatz 
Vorlage: 20224970 

  
 10.  Antrag der CDU-Ortsbeiratsfraktion 

Hundekotproblematik rund um die Goetheschule 
Vorlage: 20224971 

  
 11.  Anfrage der GRÜNEN-Ortsbeiratsfraktion 

Durchgang Rathaus Center während der Bauzeiten 
Vorlage: 20225027 

  
 12.  Anfrage der GRÜNEN-Ortsbeiratsfraktion 

Alternative Einkaufsmöglichkeit für Rewemarkt Rathaus Center 
Vorlage: 20225028 

  
 13.  Verschiedenes 
  
 



Die Einladung erfolgte ordnungsgemäß; der Ortsbeirat Nördliche Innenstadt war beschluss-
fähig. 
 
Vor Einstieg in die Tagesordnung teilt der Ortsvorsteher mit, dass die dem Gremium vorliegende Ta-
gesordnung ergänzt wird durch zwei nachträglich eingereichte Anfragen der Fraktion Die Grünen im 
Ortsbeirat. 
Dementsprechend werden die Tagesordnungspunkte angepasst. 
 
Weiter teilt er der Grünen Fraktion mit, dass der eingereichte Antrag zu spät eingegangen ist und des-
halb auf die Tagesordnung für die nächste Sitzung aufgenommen wird.  
 
Nachdem keine weiteren Ergänzungs- oder Änderungswünsche eingehen, eröffnet der Ortsvorsteher 
die Sitzung. 

 

 
 
 

Protokoll: 

 

zu 1 Einwohnerfragestunde 
 
 
Es gehen keine schriftlichen oder mündlichen Anfragen oder Anregungen ein. 
 
Der Ortsbeirat nimmt dies zur Kenntnis. 

 
 
zu 2 Bericht Ortsvorsteher 
 
 
Der Ortsvorsteher teilt folgendes zur Kenntnis mit: 
 

a) Da der Carl-Wurster-Platz regelmäßig verkehrswidrig zugeparkt und im Ortsvorsteherbüro 
häufig beklagt wurde, wurden nun nach langer Kommunikation des Ortsvorstehers mit der 
Verwaltung „Poller“ eingebaut.  

 

Folgende Themen hat der Ortsvorsteher bei der Verwaltung angefragt und wird nach Eingang der 
Antworten diese in einer der nächsten Sitzungen mitteilen: 

b) „Notfallnummern auf Kinderspielplätzen“ 

c) „Schulsportanlage –Umwandlung in einen öffentlichen Bolzplatz-„ hinter dem ehemaligen Hal-
lenbad Nord / genutzt von der GML      

d) Treff Internation Patenschaft der dortigen Grünfläche 

e) Grünflächen Bereich Gräfenau-/Blücherstraße      

 

Der Ortsbeirat nimmt dies zur Kenntnis. 



 zu 3 Vorstellung Parkraumkonzept 
 
Die Bereichsleiterin Straßenverkehr Edeltraud Heller-Andor stellt anhand einer Präsentation die Maß-
nahmen zur Parkraumsicherung in der Innenstadt vor, welche den Ortsbeiratsmitgliedern zugehen 
wird.  
Ungeachtet des Parkraumkonzeptes schaut man sich bereits Straßen an, die während der Sitzung 
angefragt werden, allerdings handelt es sich hierbei um einen Prozess, der auf zusammengetragene 
Fakten beruht, man braucht für Analyse und Konzeption entsprechend Zeit.  

  
Der Ortsbeirat nimmt die Ausführungen zur Kenntnis 
  

 
 
zu 4 Antrag des Ortsvorstehers 

Beobachtung der illegale Abfallplätze 
 
 
Der Ortsvorsteher teilt mit, dass sich die Beschwerden aus der Anwohnerschaft des Bereiches Blü-
cher-/Welserstraße mehr und mehr häufen und er seit langer Zeit auch selbst der Meinung ist, dass 
endlich etwas mehr getan werden muss.  
Deshalb stellt er den Antrag für eine Observation als Versuch und zwar an dieser sehr schlimmen 
Örtlichkeit Ecke Welser-/Blücherstraße. Und sollten dabei Müllsünder „auf frischer Tat“ erwischt wer-
den, sollten weitere Bereiche observiert werden. 
Denn wer seinen Müll illegal entsorgt, ist ein Umweltsünder und verhält sich asozial, da auch andere 
dafür zahlen müssen. Die Hotspots müssen zu unterschiedlichen Zeiten beobachtet werden, um sol-
che Müllsünder zu fassen. 
Leider ging hierzu keine Stellungnahme ein.  

 
Dem Antrag wird mehrheitlich bei 2 Enthaltungen zugestimmt. 
 

 
 
zu 5 Antrag der CDU-Ortsbeiratsfraktion 

Aufwertung des Bereichs um den Spielplatz Welser-/ Blücherstraße 
 
 
Fabian Umstadt von der Abteilung Grünconsulting stellt die Planungen für die Spielplatzsanierung 
Ecke Blücher-/Welserstraße vor und verteilt hierzu Fotokopien, worauf die Fläche mit den geplanten 
Spielgeräten zu sehen ist. 
Die alten Spielgeräte werden abgebaut und die Fläche neu eingeebnet, um diese dann mit Fallschutz-
belag zu versehen, weiter wird der Kies und Sand ausgetauscht.  
Auf eine neue Zaunanlage verzichtetet man aufgrund der Finanzen, -die Kostenschätzung liegt den-
noch bei ca. 85.000 € für die Spielgeräte und die Belagsarbeiten. 
 
Der Ortsvorsteher hofft, dass diese hässliche Mauer irgendwann doch noch durch einen Zaun ersetzt 
wird und verweist auf die Stellungnahme der Verwaltung, welche zusätzlich eingegangen ist und je-
dem Mitglied des Ortsbeirates in Form einer Fotokopie vorliegt. 
 
Der Ortsbeirat stimmt dem Antrag einstimmig zu. 
  

 
 
 



zu 6 Antrag der Fraktion Freie Linke im Ortsbeirat 
Zebrastreifen am Anfang Schmale Gasse 

 
 
Der Ortsvorsteher verliest die Stellungnahme der Verwaltung, welche jedem Ortsbeirats-mitglied in 
Form einer Fotokopie vorliegt. 
 
Die Fraktion Freie Linke im Ortsbeirat zieht den Antrag zurück mit dem Wunsch zur Änderung zu ei-
nem Prüfauftrag, wozu der Ortsbeirat einstimmig zustimmt. 
 
Die Verwaltung möge Möglichkeiten prüfen für eine Entschärfung der Einmündung für diesen kompli-
zierten Bereich von der Hartmannstraße in die Rohrlachstraße und in die Schmale Gasse, um die 
Situation für Fußgänger und Radfahrer zu verbessern.  
Wenn möglich, sollte der Bereich auch gleich auch barrierefrei gestaltet werden. 
 

 
 
zu 7 Antrag der CDU-Ortsbeiratsfraktion 

Bericht über Abriss Rathauscenter, Nahversorgung, städtebauliche Ent-
wicklung 

 
 
Ortsvorsteher Osman Gürsoy verliest die Stellungnahme der Verwaltung, welche den Mitgliedern des 
Ortsbeirates in Form einer Fotokopie vorliegt. 
 
Der Ortsbeirat stimmt dem Antrag einstimmig zu. 
 

 
 
zu 8 Antrag der Fraktion Freie Linke im Ortsbeirat 

Versiegelung des Bürgersteiges in der Krummlachstraße Nähe Alemi Islam 
Moschee 

 
 
Der Ortsvorsteher verliest die Stellungnahme der Verwaltung, welche den Mitgliedern des Ortsbeirates 
in Form einer Fotokopie vorliegt. 
 
Die Fraktion Linke im Ortsbeirat zieht den Antrag zurück. 
 

 
 
zu 9 Antrag der CDU-Ortsbeiratsfraktion 

Verlegung des Stadtteilschildes auf dem Europaplatz 
 
 
Ortsvorsteher Osman Gürsoy verliest die Stellungnahme der Verwaltung, welche den Mitgliedern des 
Ortsbeirates in Form einer Fotokopie vorliegt. 
 
Die CDU-Ortsbeiratsfraktion zieht den Antrag zurück.  
 

 
 



zu 10 Antrag der CDU-Ortsbeiratsfraktion 
Hundekotproblematik rund um die Goetheschule 

 
 
Der Ortsvorsteher verliest die Stellungnahme der Verwaltung, welche den Mitgliedern des Ortsbeirates 
in Form einer Fotokopie vorliegt. 
Ergänzend teilt er mit, dass er diesbezüglich seit den Gesprächen mit der Schulleitung der Goethe-
schule Nord regelmäßig mit der Verwaltung in Kontakt steht und hierbei auch die Aufstellung von zu-
sätzlichen Papierkörben fordert und an die regelmäßige Reinigung mit dem Hundekotmobil in dem 
Bereich hingewiesen hat, die immer dienstags stattfinden sollte. 
 
Der Ortsbeirat stimmt dem Antrag bei 1 Enthaltung mehrheitlich zu. 
 
  

 
zu 11 Anfrage der GRÜNEN-Ortsbeiratsfraktion 

Durchgang Rathaus Center während der Bauzeiten 
 
 
Der Ortsvorsteher teilt mit, dass laut Stellungnahme der Verwaltung ein Durchgang leider nicht mög-
lich ist. Die baulichen, brandschutz- und sicherheitstechnischen und terminlichen Planungen schließen 
diese Lösung aus. 
 
Der Ortsbeirat nimmt dies zur Kenntnis 
 

 
 
zu 12 Anfrage der GRÜNEN-Ortsbeiratsfraktion 

Alternative Einkaufsmöglichkeit für Rewemarkt Rathaus Center 
 
 
Ortsvorsteher Osman Gürsoy verliest die Stellungnahme der Verwaltung, welche den Mitgliedern des 
Ortsbeirates in Form einer Fotokopie vorliegt. 
 
Der Ortsbeirat nimmt dies zur Kenntnis. 
 
 

 
zu 13 Verschiedenes 
 
 

a) Es wird bemängelt, dass die Ausgabestellen im Hemshof für gelbe Säcke die persönlichen 
Daten verlangen. Deshalb wird angefragt, ob hierzu der Datenschutz abgeklärt ist. 
Auch wenn diese nur als Nachweis der Wohnung für die Abholung der gelben Säcke dient und 
nicht anderweitig verwendet wird, sagt der Ortsvorsteher eine direkte Anfrage bei der Firma 
Knettenbrech & Gurdulic zu. 

 
b) Weiter wird der höllische Lärm durch einen Bohrhammer bemängelt, der evtl. von der Anne-

Frank-Realschule oder von der Bruno-Körner-Straße herkommt. 
Hierzu gehen aus den Reihen des Gremiums verschiedene Vermutungen hervor wie z.B. Er-
weiterungsarbeiten in der Anne-Frank-Realschule oder evtl. Einbau eines Fahrstuhls. 

 



c) Außerdem wird bezüglich der Kontaminierung in der Wollstraße angefragt, weshalb die land-
wirtschaftliche Fläche weg sei und warum die Ausgleichspflanzung eingestellt wurde und jetzt 
nur ein riesiger Erdhaufen vorhanden ist. 

 
d) Des Weiteren wird angefragt, wie weit der Ortsvorsteher Gespräche geführt hat bezüglich der 

Probleme der Anwohner rund um die Sportanlage, in welcher „Paintball“-Spiele angeboten 
werden.  
Hierzu teilt der Ortsvorsteher mit, dass dieses Spiel vom Postsportverein angeboten wird und 
er bereits aufgrund der Gespräche mit Bewohnern auch mit Vertretern des Vereines gespro-
chen hat. Hierbei bot der Verein direkte Gespräche mit den Bewohnern an, welche in der 
nächsten Zeit stattfinden sollen.   

 
 
 

 
 
 
 
 
 



Nachdem keine weiteren Wortmeldungen mehr vorlagen, schloss der Vorsitzende um  

20.35  Uhr die öffentliche Sitzung. 

 

 

 

 

 

Für die Richtigkeit: 

Datum: 19.05.2022 

 

 

 

 

 

 

__________________________   ____________________________ 

Sabine Müller Osman Gürsoy 
Schriftführerin Vorsitzender 
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